

España... Extranjero... Número suelto... Id. atrasada...

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen. Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada de degusto agradable...

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

PALMA

Hoy se efectuará en el hospital militar de esta Plaza en la forma acostumbrada el reconocimiento definitivo de los individuos de tropa a quienes la comisión de consultas preparatorias de dicho establecimiento propone paso para la declaración de su utilidad é inutilidad.

Próximo el día en que habrán de modificarse los estudios mercantiles con objeto de que en estas enseñanzas predomine el carácter práctico más beneficioso para los futuros titulares...

Esta noche en los salones de la «Juventud Republicana Radical» se celebrará una velada literaria-musical que terminará con varios bailes de sala.

Ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven que presentaba una herida en la frente por efectos de una caída del andamio en que trabajaba.

Habiendo tenido entrada en el Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuso por don José Mas Verd, vecino de Montuiri contra el Ayuntamiento de dicha villa por no haber formado el padrón de prestación personal...

La guardia civil del puesto de Ibiza da cuenta de haber detenido a un muchacho que tiró un cuchillo a un compañero produciéndole una herida en la región lumbar.

Por la guardia municipal fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos dos individuos por insultos dirigidos a una señora a la salida del Lírico.

Se interesa la busca y captura de los reclutas Francisco Muntaner Aomar y Pablo Seguí Pons, sumariados por falta de concentración, para su ingreso en filas.

Por la policía fue puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a otro produciéndole algunas contusiones.

Don Antonio Villalonga Sampol ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de cuarenta pertenencias de mineral de lignito con el título de Santa Bárbara enclavadas en el predio Santitoni del término municipal de Selva.

La enfermedad reinante

Medidas de desinfección. En la madrugada de ayer bajo la dirección del médico Municipal señor Obrador se procedió a la desinfección del agua de la fuente de San Pedro tirando a la misma algunas carretadas de cal.

El Concejal señor Rover ha aceptado la delegación del señor Alcalde para dirigir los trabajos de desinfección de los pozos negros. Ordenó ayer que se le facilitara la relación de casas que contienen dichos pozos para emprender inmediatamente el trabajo...

Concejales no dictó el siguiente bando, que remitió ayer mismo al Gobernador civil.

Dice así: Don Ricardo de la Guardia, Capitán de Navío, Comandante Militar de Marina de Mallorca y Director local de Navegación y Pesca Marítima de Palma.

Hago saber: Que teniendo en cuenta las circunstancias por que atraviesa la salud pública en esta Capital y deseando coadyuvar a prevenir los peligros a la medida de mis atribuciones, he dispuesto quede terminantemente prohibido hasta nueva acordada, la pesca desde la orilla del mar, así como en embarcaciones cuando estas flotan dentro de la línea imaginaria que une El Portichol con Puerto Pi; bien entendido que en todo caso se han de encontrar apartadas de la costa más de cinco cables.

Los infractores serán castigados con arreglo a la entidad y circunstancias del delito aparte del decomiso de la pesca; y ruego a todo el que se estime como buen ciudadano que en beneficio común no dude en manifestar a cualquier dependiente de mi autoridad la menor infracción de este bando que presencie ó llegue a su noticia.

Palma a 12 de Abril de 1912.—Ricardo de la Guardia.

Comisión Provincial Sesión ayer

Bajo la presidencia del señor Massaner y con asistencia de los señores Estados, Moll, Literas y Canet se reunió ayer mañana a las once y media la Comisión Provincial.

Se aprobó el acto de la sesión anterior. Se dió cuenta de los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Esporlas y Sansellas en solicitud de que se les autorice para establecer arbolitos extraordinarios destinados a cubrir el déficit que los resulta en el presupuesto Municipal del corriente año; acordándose informar al señor Gobernador que puede conceder dicha autorización.

Se dió lectura al proyecto y expediente relativos a la autorización solicitada por don Antonio de España para instalar en Sineu una central de producción de energía eléctrica, acordándose informar al Ministro de Fomento que puede conceder dicha autorización.

Se aprobaron las propuestas del Comisario de Guerra de los precios para la liquidación de los suministros, hechos durante los meses de Febrero y Marzo últimos por los Ayuntamientos de esta Provincia a las tropas del ejército y Guardia Civil.

Se enteró la Comisión de un oficio del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral de esta ciudad relativo al juicio de abintestado de Sebastián Ferrer, asilado que fué de la casa de Misericordia.

Se leyó una instancia de los presidentes del círculo menor y de la colonia libicenca de Barcelona, solicitando un donativo para el festival balear que tienen en proyecto con objeto de allegar fondos con destino a las cajas de beneficencia de los mencionados centros, acordándose por mayoría de votos constatar que no puede concederse cantidad alguna por no existir crédito consignado votando en contra el señor Canet.

Se acordó remitir al alcalde de Sóller una comunicación recibida del Arquitecto de Provincia, acompañando el Proyecto de prolongación del camino de las Fontanelas, enclavado en aquel término municipal.

Se concedió autorización para prolijar a varios espositos.

Se acordó admitir en el departamento de alienados del Hospital a varios dementos.

Se acordó autorizar a la banda de música de la casa de la Misericordia para que pueda pasar a Sóller, con motivo de la inauguración del nuevo Ferrocarril.

Se acordó pasar a la contaduría una comunicación del alcalde de Ibiza, acompañando una relación de los socorros suministrados a los reclusos en la cárcel de aquel partido.

Se acordó destinar como de costumbre la cantidad de 25 pesetas al rancho extraordinario que ha de suministrarse a los reclusos en esta cárcel con motivo del cumplimiento del Precepto Pascual.

Se enteró la Comisión de un oficio del director de la Inclusa de Ibiza participando que pasan a esta ciudad para ingresar en la casa de Misericordia un exposito cumplido.

Leyóse una relación expresiva de los Ayuntamientos que no han satisfecho toda vía el primer trimestre de la cuota provincial. Se acordó señalar un plazo de diez días para que hagan efectivos sus descubierto.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del Presupuesto provincial durante el presente mes.

Se aprobó la cuenta documentada de ingresos y gastos de la Iglesia del Hospital durante el mes de Febrero último.

Se enteró de los estados del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de Marzo último en el Hospital, en la casa de Misericordia y en las Inclusas de Palma, Mahón é Ibiza.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Se dió cuenta de una instancia suscrita por don Rafael Oliver Sintes, concejal inspector de la casa Misericordia de Mahón, reusando al diputado provincial don Juan Victory, como delegado de la Comisión Provincial para instruir el expediente en averiguación de las circunstancias que concurren en el prolijamiento de los expositos de la Inclusa de aquella ciudad Juana Antonia Villalonga Canevas; y de un oficio de la Alcaldía de Mahón, comunicando un acuerdo de aquel Ayuntamiento, relativo al mismo asunto y después de amplia y detenida discusión en que intervinieron todos los señores presentes se acordó por mayoría de votos derogar dichas recusaciones habiendo formulado voto particular el señor Canet en el sentido de que a su juicio debía admitirse y en su consecuencia proceda que la comisión designara a una nueva persona para la instrucción de un nuevo expediente en el que se subsanaran las omisiones que a su entender y dejando siempre a salvo las honorabilidades del señor Victory se han padecido en el instruido por el señor Victory.

Dicha proposición fué desechado por mayoría de votos, acordándose quedara sobre la mesa el expediente instruido por el diputado señor Victory, para que la comisión después de su estudio pueda acordar, si le considera procedente la instrucción de nuevas diligencias y se levantó la sesión.

Ayer falleció en esta ciudad el distinguido joven don Mariano de Quintana y García de Leaniz.

En lo más florido de la vida, cuando mayor es el vacío que se deja en el hogar, baja al sepulcro, acompañado de las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus buenas dotes.

A sus padres principalmente, y demás distinguida familia enviemos nuestro pésame al par que elevamos una oración para el eterno descanso del alma del finado.

Se halla atacado de la enfermedad reinante, si bien afortunadamente con carácter benigno, el hijo mayor de nuestro estimado compañero de redacción don José M.ª Tous y Maroto.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

Procedente de Barcelona llegó ayer en el vapor Rey Jaime I, el distinguido abogado don Miguel Rosselló Alemany.

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha autorizado a la Maestra de Palma doña Enaista Zalama Mojer para pasar a Francia y Bélgica a estudiar la organización y funcionamiento de las Escuelas primarias.

Ayer llegó el Director de la Granja Agrícola de Barcelona don Salvador Castello.

Desde ayer es nuestro huésped nuestro querido amigo el pintor-posta don Santiago Rusiñol.

Ayer mismo salió para Sóller.

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, don Lorenzo Elisaga, don Juan Picornell, don Julio López, don Francisco Truyols, don Miguel Rosselló, don Ramón Porcar, don José Canals, don Bartolomé Riutort, don Antonio Blanes, don Mateo Moragues, don José Sancho, don Antonio Marqués y don Antonio Gencivar.

También llegó en dicho buque, el ingeniero don Alfonso Chappica.

Temporal

Debido al mal tiempo, suspendieron su salida los vapores correos:

El Miramar, que debía salir para Barcelona, la ha aplazado para esta tarde a las cinco y para la Isla de Menorca, para Mahón, para esta mañana a las cinco.

Tampoco llegará hoy de Barcelona, el vapor Belver, pues así lo comunicaron por telegrama a la Isla de Menorca, a causa del mal tiempo.

Ayer estuvo otra vez el día metido en lluvia. Por la noche volvió a arrear lloviendo copiosamente.

A la lluvia acompañaba fuerte viento.

Una racha derribó uno de los árboles que rodean la fuente de las Tortugas.

Acto de locura

Incendio.—La loca se arroja a la fuente

La guardia civil del puesto de Binzelem da cuenta de haber ocurrido el siguiente hecho.

Sería la una de la tarde del jueves último cuando la vecina Inés Ramón, que habita la casa número 29 de la calle Mayor, de la villa de Lloseta, en ocasión de encontrarse sola en su domicilio fué presa de un ataque de enajenación mental y en este estado amontonó las sillas a las

que prendió fuego y luego para librarse de las llamas arrojóse a la fuente.

Aperebidos de ello los vecinos corrieron a prestar sus auxilios viéndose obligados a derribar las puertas logrando dominar el fuego al cabo de un buen rato, encontrándose a la Ramón en el fondo de la fuente en la que solo había tres palmos de agua, de donde fué extraída con vida sin poder dar razón de sus hechos.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las oportunas diligencias.

Carretera de Andraitx a Estalenchs

Los deseos de automóviles continúan acudiendo con gran entusiasmo al llamamiento que les hizo el Fomento del Turismo para que contribuyeran a la suscripción pública abierta para contribuir a los gastos que ocasiona la construcción de la nueva carretera.

En la suma total de lo recaudado hasta la fecha se sufrió un error material al dar cuenta en estas columnas, que se subsana hoy convenientemente.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Don Mateo Ferragut, Don Juan Perras, Don Manuel Salas, Don Ramón Maroto, Don José Socias, Don Rafael Rosselló, Don Matías Morey, Garage Pujó.

Suma y sigue. 4350

Ayer por la mañana se procedió por la Junta del Fomento del Turismo a la apertura de los pliegos presentados obviando a la adjudicación de las obras de la nueva carretera. Hubo tres posturas que resultaron ser don José Salas, don Bernardo Bestard y don Lorenzo Bibiloni.

Previo examen que se hará de las proposiciones presentadas, a principios de la próxima semana se adjudicarán las obras al que resulte mejor postor.

Consejo de guerra

El lunes próximo 15 del actual a las 10 de la mañana, se verá y fallará en Consejo de guerra ordinario de Cuerpo en la Sala de Juntas del Parque de Artillería de esta Plaza la causa instruida contra el cabo de la Batería montada de la Comandancia de Mallorca, Francisco Queiglas Nadal por el delito de abandono de servicio de guardia constituyéndose dicho Consejo con los siguientes señores:

Presidente.—Don José Méndez Vellido, coronel.

Vocales.—Don Eideberto Esteban, don Francisco de Júdeas, y don Julián Justo, y don José Ruiz, capitanes de la Comandancia de Artillería de Mallorca, don Federico Muñoz y don Juan Coll Fuster capitanes del Regimiento Infantería de Palma, 61.

Suplentes.—Don Bartolomé Feltu, capitán de la Comandancia de Artillería de Mallorca, don Antonio García, capitán del Regimiento Infantería de Palma, 61.

Aseor.—don Antonio Méndez, Teniente Auditor 3.º, Jurídico Militar.

Junta provincial de Instrucción pública

Ayer se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia tomando los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acto de la sesión anterior.

Se acordó elevar al Ministro de Instrucción pública el expediente del Maestro de Alayor solicitando la graduación de dicha escuela.

Igualmente se acordó elevar a la misma superioridad, con informe favorable, la instancia del Ayuntamiento de Mahón en solicitud de que solamente se le oblige a ingresar en la Delegación Hacienda las obligaciones de primera enseñanza que sólo pueden figurar en nómina.

Por último se enteró de que doña Antonia Moyá y doña María Ortigueira se han encargado con carácter interino de las escuelas de Estalenchs y Santany respectivamente.

Ferrocarril de Sóller El señor Ortuño

Como anunciamos, a bordo del Jaime I llegó ayer mañana a Palma el ex-Director general de Comunicaciones é ingeniero de Caminos don Emilio Ortuño.

Al entrar el rápido en el puerto los demás buques pusieron sus empavesadas para saludar al distinguido huésped.

En lancha automóvil de la Islaña y en otras embarcaciones pesaron al señor Ortuño para dar la bienvenida al señor Ortuño, el Ingeniero jefe de la provincia señor Calvet, y los inge-

nieros señores Frontera, Carbonell, Massanet y Sastre, el Ingeniero de las Obras del Puerto señor Garau, el Director de la Islaña señor Simó, una comisión de la Junta de Obras del Puerto formada por su vicepresidente don Francisco Casanovas y los señores don Cayetano Bonnia, don Rafael Cortés y don José Bauzá; el Presidente accidental de la Cámara de Comercio señor Morey, una comisión de la Unión Industrial formada por don Antonio Corró, don Juan Salas y don Francisco Garri, una comisión del Fomento del Turismo formada por los señores don Joaquín Pascual y don Antonio Gelabert; el jefe de Telégrafos señor Zornoza, el jefe señor Alcover y demás personal de telégrafos, el Administrador de Correos señor Sansaloni, y todo el personal libre de ocupaciones.

Ha hecho las presentaciones el Ingeniero jefe señor Calvet, condiscípulo del señor Ortuño.

El señor Ortuño viene acompañado de su distinguida esposa, hospedándose en el Grand Hotel, donde pasaron a saludarle los que habían ido a esperarle, cruzándose amables frases.

Desearnos al distinguido viajero grata estancia entre nosotros.

El señor Ortuño visitó en la mañana de ayer la Casa Consistorial el Palacio de la Diputación la Lonja y la Catedral.

Por la tarde en automóvil acompañado de los señores Gobernador civil, Guasp, Sampol, Simó y Marqués de la Torre visitó el hermoso palacio de este último Son Vida.

El señor Escoriaza Como anunciamos llegó también para asistir a la inauguración del Ferrocarril de Sóller el director de los talleres de coches de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante señor Escoriaza.

Nuestro extraordinario Agradecemos públicamente las muchísimas felicitaciones que hemos recibido por el número extraordinario, ilustrado, de seis páginas que ayer publicamos dedicado al ferrocarril.

Tuvo un éxito tan grande, que de los seis mil números que tiramos sólo restan un centenar.

No se inaugura hoy Anoche, en vista de que persistía el temporal de viento y agua, se acordó aplazar la inauguración del ferrocarril, que estaba anunciada para hoy.

Se avisará la fecha que se acuerde, aprovechando los primeros días de buen tiempo.

De las Islas Ibiza

Ha fondeado en el puerto otro buque de gran porte que viene para cargar sal.

Es un gallardo buque de tres palos aparejado de fragata.

Nos dicen que varios aficionados al arriesgado arte de «Cúchares», tratan de organizar una novillada que tendrá lugar cuando las Perlas y Fiestas que deben celebrarse por San Juan y S. Pedro.

Además se dará una bacerrada en la que tomarán parte varios distinguidos afitados de esta Ciudad.

CULTOS Para hoy

Continúan en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media se cantará por la Capilla de Santa Cecilia la «Misa Pontifical», a cuatro voces, composición del Maestro Perosi, ensalzando las glorias del humilde Fundador de las Misiones el R. P. Antonio Viladevall, S. J.; por la tarde a las siete menos cuarto, Rosario, continuación del Triduo, ejercicio, bendición y reserva de S. D. M.

Otras fiestas En la Catedral Basílica, a las siete y media; solemne misa de Comunión en el altar de la Purísima, para los niños y niñas de primera comunión. Terminada la misa se dirigirá en procesión al oratorio del palacio episcopal para recibir de manos del limo. Sr. Obispo la estampa recuerdo.

En Santa Eulalia, fiesta del Milagro del Santo Cristo: A las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María; a las nueve y tres cuartos Horas menor y Misa mayor, siendo el celebrante el R. D. Onofre Aguiló, quien por primera vez celebrará el Santo Sacrificio, con sermón por el R. don Lorenzo Ribes, Pbro.; por la tarde, después de los actos de culto, se dará principio al devoto Septenario del Santo Cristo, el que continuará en los domingos sucesivos, por la noche el ejercicio mensual con exposición y plática.

En las Misiones, a las siete de la tarde, empezará el Septenario que anualmente se dedica a la Virgen de la Soledad, con meditación.

En San Jaime, fiesta en honor del Santo Cristo del Sepulcro: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. don José Auba, Pbro.; por la tarde a las cinco Rosario cantado.

En Santa Catalina de Sena, fiesta dedicada a San Vicente Ferrer: A las siete y media misa de Comunión general para los Hermanos Terciarios de Santo Domingo y Cofrades del Símulo. Rosario, con plática; a las diez Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, con exposición del Símulo. Sacramento y sermón por el R. don Miguel Munari Vicario del Font de Inca; por la tarde a las seis y media, exposición Rosario y terminará el Septenario.

En Capuchinos, a las nueve y media, solemne bendición de una hermosa imagen de la Divina Pastora por el limo. señor Obispo de la Diócesis, apadrinándola don Antonio Massanet Moragues y la señorita doña Josefa Campomar y Vaquer; a continuación el Oficio en que se cantará la Misa «Alma Pater», armonizada a cuatro voces y coro por el R. don Rafael Cortés, Director de la Capilla Seráfica, y predicará el R. P. Superior de la Residencia; por la tarde a las siete ejercicio de la novena en la misma forma que los demás días.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para la Congregación de Madres Cristianas, luego el P. Director hará la plática en la capilla de las Religiosas.

La imposición del escapulario se deja para el día 4 de Mayo, fiesta de Santa Mónica.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de Belén, en el Hospital.

Para mañana Juicio de Carreteras

Concluyese en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete menos cuarto Rosario, último día de Triduo, ejercicio, Te Deum, bendición y solemne reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral, (Privilegiada).

Santoral Hoy.—Santos Teimo y Pedro González. Mañana.—Santos Basilia y san Juan coronero.

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma Hoy domingo a las cuatro de la tarde, despedida de la Compañía gimnástica y de variedades que dirige don Luis Gimeno. Entrada general un real.

Teatro Principal Compañía de opereta italiana de Amadeo Granieri y Adriano Marchetti. Función para hoy.—Vita di Boheme. A las 8 y media. Entrada general 0'85 ptas.—Id. Paraiso 55 id.

Teatro Lírico Hoy función de cinematógrafo con escogido y variado programa y los diestros bailarines Los Gitanos y la troupe Paterson. Entrada general 0'17 ptas.

Teatro Balear Función para hoy de cinematógrafo con variado y escogido programa y el diestro cómico Les Toledo y la couplista La Esmeralda. Entrada general 0'17 ptas.

Las aguas alcalinas, líricas fras de las valles de Vicly vichy, «Saint Louis», St. Yorre cerca Vichy, nada pierden embotelladas y curan de veras a domicilio el Estómago, Hígado y Reumatismo.

Es localidades que las aguas potables no reúnen condiciones higiénicas, causan trastornos digestivos que se evitan y corrigen con Cerevisina carbónica. Artigues, —Frasco 5 pesetas.

En el tratamiento de la tisis es factor importantísimo el uso de un buen reconstructor. LA CARNE LIQUIDA del Dr. Valjés García de Montevideo, fué reconocido como el mejor para estos casos en la opinión emitida por los señores médicos en el primer Congreso Español Internacional de la tuberculosis.

Las muchas imitaciones de las Pastillas Morelló que se han dado al público han servido solo para aumentar su fama para el tratamiento de las secciones bronquiales y pulmonares. Ninguna ha logrado sustituirles.

Advertencia importante para los artríticos. Ya no hay reuma, artritias, mal de piedra, gota, cisticas, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., tomando la «Piperizina Dr. Grau». Depósito general para la Isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

Advertisement for ANEMIA HIERRO BRAVAIS, featuring a bottle image and text about blood purification and iron supplements.

Advertisement for ABANICOS, featuring a bottle image and text about various medicinal products and their benefits.

TELEGRAMAS

POLITICA

Las Cortes se abrirán el 1.º de Mayo
El Rey ha firmado el decreto de reapertura de Cortes señalando el día 1.º de Mayo próximo, en cuyo día se leerán los nuevos presupuestos para 1913.

El día 3 empezará el debate político.

Conferencia entre ministros

Los señores Canalejas, García Prieto y general Luque han celebrado una larga conferencia sobre la cuestión internacional.

Romanones en Palacio.—Romanones y la cuestión Gasset

El Conde de Romanones ha visitado a S. M. el Rey.

A la salida de Palacio nos dijo que había visitado al Monarca porque hace dos meses que no le veía, pretendiendo guardar absoluta reserva de su entrevista con el Monarca.

Preguntado cual era su opinión sobre los asuntos políticos de actualidad, contestó con medias palabras.

Pedimosle su opinión acerca de los artículos que publicó el Sr. Gasset replicándonos que de haber surgido este asunto de otro cualquiera, nada significaría, pero este asunto, dijo, viene de un amigo que le es de todos nosotros, y es natural que se sientan y se lamenten.

Añadió que dentro de quince días se abrirán las Cortes y allí veremos el asunto y lo que da de sí esta cuestión planteada por el señor Gasset.

Preguntado el conde si creía que este asunto traería hondas contradicciones al Gobierno, dijo que no lo creía.

Conferencia política

El señor Sol y Ortega en la próxima semana dará una conferencia política a los obreros republicanos del distrito de la Inclusa.

Desagravio á Barroso

Por el despacho del ministro de la Gobernación, señor Barroso han desfilado consejeros, diputados, senadores y muchos amigos particulares para rendir un homenaje de desagravio con motivo de los ataques que envolvían contra él los artículos del exministro señor Gasset.

Presupuestos parciales devueltos

El señor Navarro Reverter ha devuelto los presupuestos parciales de

Gobernación y Marina por llevar notables aumentos, á fin de que los limiten los ministros respectivos.

COTIZACIONES

Madrid 13 á las 18

Interior contado.	84'90
Interior fin de mes.	84'90
Amortizable, 5 p S.	101'65
Amortizable nuevo.	94'10
Banco de España.	453'00
Compañía Tabacalera.	285'00
Francos.	6'75
Libras.	26'94
Exterior.	94'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 á las 24
El presidente de la Diputación de Barcelona á Madrid

El presidente de la Diputación provincial de Barcelona vendrá á Madrid tan luego se abran las Cortes, motivando este viaje la discusión del proyecto de las Mancomunidades.

Una insurrección

Según noticias de Valencia se insurreccionó la tripulación de un vapor ruso anclado en aquel puerto.

Fueron á bordo un alferoz de marina y varios marinos españoles consiguiendo dominar á los sublevados, los cuales ingresaron en la cárcel.

Congreso Eucarístico

El Congreso internacional eucarístico se celebrará en Malta el próximo año de 1913, según así lo ha anunciado oficialmente monseñor Pace, arzobispo de Malta.

Se organiza el comité que ha de entender en dicha fiesta.

Salvador Rueda en Murcia

Dicen de Murcia que el poeta Salvador Rueda pasará unos días en Murcia, siendo obsequiado con un banquete.

Madrid 13 á las 12

Aumento de jornales.—Conflicto resuelto

Las compañías hulleras y mineras españolas han acordado aumentar los jornales de los mineros en un 10 por ciento, quedando, por tanto resuelto el conflicto de los carboneros.

Presidente de la Academia de Ciencias

Ha sido designado el señor Navarro Reverter para la presidencia de la Academia de Ciencias.

Trabajos suspendidos por falta de carbón

Dicen de Oviedo que el Director de la fundición Duro Felguera ha mandado que se apagase uno de los hornos por falta de carbón.

El otro funciona, esperándose que se subvencionará el conflicto antes de tener que apagar éste.

La mayoría de los obreros de la fundición se hallan en huelga forzosa.

Nuevo académico

En la Academia de Bellas Artes de San Fernando se posesionará mañana del cargo el nuevo académico don José Garnelo.

Leerá el discurso de entrada y le contestará don Amós Salvador.

Opositores á la Judicatura

Han sido aprobados los ejercicios de los opositores á la judicatura don Antonio Ferrero Soriano, don Cayetano Simón, don Juan Yribas y don Manuel Alonso.

Mañana actuarán los opositores que tienen del número 386 al 450.

Salida del coronel señor Carreras

Desde Málaga dan cuenta de que ha marchado á Melilla el coronel señor Carreras donde tomará el mando de media brigada de cazadores.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 13 á las 18

Comisión á estudiar el ferro carril Tanger Fez

Paris.—El Gobierno enviará en breve á Marruecos una Comisión para estudiar el trazado del ferrocarril que pondrá en comunicación Tanger con Fez.

Se tiene el propósito de efectuar dichos estudios sin esperar el resultado de las negociaciones franco-españolas.

Según «Le Journal» sería probable que en lugar de la línea directa se diera un rodeo por Mequinez para evitar la región montañesa que haría difícil el trayecto.

Preparativos de un conflicto ruso-turco

Viena.—Según el periódico «Zeit» los cruceros rusos que se encuentran en el Mar Negro han recibido órdenes de estar dispuestos para zarpar al primer aviso.

También dice dicho periódico que en las fábricas de municiones de

guerra de Turquía se trabaja día y noche.

De esto se deduce que esta pronto á estallar un conflicto entre Rusia y Turquía son motivo de haber prohibido esta última el paso por los Dardanelos á los buques rusos.

Lingotes sobre la línea férrea.—Sin desgracias

Perpignan.—Unos desconocidos colocaron un lingote de hierro sobre los rails del tren en las inmediaciones de la frontera española.

Al pasar por dicho sitio el expreso español escupió los lingotes á gran distancia sin ocasionar desgracias.

Los gendarmes efectúan pesquisas para capturar á los autores de tal salvajada.

Otro aviador muerto

Paris.—Dicen de Barleduc que el Teniente aviador Beacort ha caído muerto cuando volaba en un aeroplano.

Hafid pasará una temporada en Francia

Paris.—Oficiosamente se dice que el Sultán de Marruecos Muley Hafid, á últimos de Junio, vendrá á pasar una temporada en Ronen, (Francia.)

Telegramas al Papa.—Censuras al Gobierno español

Roma.—Se han recibido centenares de telegramas del extranjero sobre la falsa noticia de la muerte del Papa.

En algunos de los telegramas recibidos se censura duramente la ligereza del Gobierno español por haber hecho pública una noticia falsa de tanta importancia.

Asesino y suicida

Londres.—El sujeto llamado Henry, que en 26 de Febrero último yendo disfrazado de Pastor protestante, hizo algunos disparos de revolver en los pasillos de la Cámara de los Comunes, hoy ha asesinado á su esposa y seguidamente se ha suicidado.

Recepción en el Vaticano.—Disgusto por el rumor de la muerte del Papa

Roma.—En la recepción semanal última del Cuerpo diplomático en el Vaticano, el Decano de los diplomáticos expresó su disgusto al Cardenal Secretario Merry del Val, por haberse propalado en Madrid el rumor de la muerte del Papa.

La fiebre amarilla en Chile

Santiago de Chile.—Se ha ordenado por el Gobierno el aislamiento del puerto de Tocopilla por haber ocurrido varios casos de fiebre amarilla.

Se han adoptado medidas enérgicas para evitar la propagación de dicha epidemia.

cas para evitar la propagación de dicha epidemia.

Fiestas franco inglesas.—Discursos efectivos

Niza.—Las fiestas franco-inglesas que se celebran en esta población con motivo de la inauguración de un monumento á Eduardo VII de Inglaterra, resultan en extremo brillantes.

En el Palacio de la Prefectura se ha celebrado un banquete de gala al que asistieron el Presidente del Gobierno francés M. Poincaré, los Ministros franceses M. Millerand y M. Delcassé, el Embajador inglés y el Almirante inglés Gamble.

Se cambiaron afectuosos brindis entre M. Poincaré y el Embajador inglés.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 13 á las 18

Se pedirá á Turquía condiciones para la paz

Londres.—En una nota oficiosa el Gobierno anuncia que se pedirá á Turquía las condiciones para acceder á la paz, suspendiéndose seguidamente las hostilidades.

Todavía no ha sido ocupado luara.—Preparando la toma de otros puntos

Roma.—Una Nota oficiosa dice que el ejército italiano todavía no ha ocupado á luara sino varios puntos cercanos á dicha población, con objeto de facilitar la ocupación de dicha plaza que es de gran valor estratégico.

Después las tropas italianas ocuparán á Iauca, Iuani y otras poblaciones para evitar que los turcos reciban refuerzos y recursos por mar.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 13 á las 18

Mal tiempo.—Fuerte viento

Todo el día ha permanecido nublado, amenazando lluvia.

Reina fuerte viento de tramontana que levanta grandes nubes de polvo.

El mar, á consecuencia del vendabal reinante, está muy agitado.

Las embarcaciones de pesca, en vista del mal tiempo, han suspendido sus faenas.

El vapor de Palma ha suspendido su salida para esa.

Cupletistas multadas.—Se concede perdón á otras

El Gobernador civil señor Portela ha impuesto nuevas multas por

faltas á la moral á varias cupletistas.

Dos de ellas han sido denunciadas al Juzgado por una comedia concurren á varios músicos.

Presentáronse las multadas al Gobierno civil con el fin de pedir al barnador que les perdonara.

El señor Portela les ha advertido que en caso de reincidir, las mandará detener y conducir al Juzgado.

Para evitar manifestaciones á la llegada del señor Salaberry

Con motivo de llegar el señor Salaberry para asistir á las fiestas organizadas por los elementos católicos, mañana se adoptarán precauciones á fin de impedir posibles manifestaciones á la llegada de dicho diputado.

Mitin izquierdista.—Nuevo punto

Según el periódico «La Paixada» algunos elementos de la izquierda tratan de celebrar un mitin para constituir un nuevo partido publicano anticipándose á la vez de don Melquíades Álvarez.

Estreno de una rotativa.—Nación

Hoy el periódico «Carlista» de Cataluña inaugura una rotativa en su tiraje, cuya máquina ha sido adquirida por suscripción popular.

Esta noche con tal motivo se celebrará una recepción en la edición de dicho diario dedicada á periodistas locales.

Nuevo restaurant de la Maternidad

La Junta de Protección á la infancia ha inaugurado hoy otro taurant de la Maternidad en el barrio de Hostafranch.

El acto ha revestido solemnidad y á él han asistido las autoridades de Barcelona y el Párroco de Hostafranch y un numeroso público.

Declaraciones de los prohombres de la izquierda

Los periódicos publican unas declaraciones de los señores Casanoves y otros prohombres de la izquierda, quienes consideran fundada la actuación de este partido.

Los alumnos de la escuela de los obreros industriales

Una comisión de alumnos de la escuela de ingenieros industriales ha visitado á las autoridades con el fin de pedirles que apoyen las peticiones que tienen formuladas para que no se conceda á ellas el permiso que no ofrece suficientes garantías para la carrera.

Fiestas carlistas

Mañana tendrán lugar las fiestas organizadas por los carlistas de esta ciudad de que ya di cuenta.

CORRESPONSAL

GRANDES ALMACENES EL AGUILA

Colón, 39.—Palma de Mallorca.—Colón, 39

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijon, Granada, Málaga, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

Lunes y días siguientes venta de los **Nuevos Modelos de Confecciones para Señora y Niña**
Ropas Confeccionadas para Caballero y Niño y Artículos de la Temporada

Trajes de lana forma sastre para Señora	de 25 á 100 ptas.
Trajes de franela forma sastre para Señora	de 42 á 70 "
Trajes para Niña	de 11 á 40 "
Refajos de seda ó algodón	de 6 á 20 "

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero	de 25 á 80 ptas.
Trajes dril, etc., para Caballero	de 10 á 33 "
Trajes lana, etc., para niño	de 5 á 33 "
Trajes dril, etc., para niño	de 4 á 18 "

Faldas, Blusas, Guardapolvos, cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerrerías, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

GORRAS, SOMBREROS DE PAJA, CINTURONES, CALZETINES, CORBATAS, FAJAS, LIGAS, TIRANTES, ETC., ETC.

PRECIO FIJO

PÍDASE EL CATÁLOGO GENERAL

VENTAS AL CONTADO